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Uazette (li Canada". Telles sont les raisons qui me ment, sur toute cette distance, et se rendant, à
portent à croire, en dépit des arguments soignés l'est, au havre <le 8lippegan.
présentés par l'honorable député, que cette question Je constate que, en 1883. une demande fut adres-
n'affecte pas les droits civils, et qu'elle n'affecte que sée au parlement <lu Canada, pour obtenir une sub-
les banques et les opératians (le banque et la bau- vention en faveur de ce chemin. Dans cette cir-
queroute et qu'elle relève par conséquent <le la constance, la proposition fut faite à la chambre,
juridiction lu parlement. par sir Charles Tupper, qui ne donna à la chambre

L'amendement est perdu, sur division. aucun renseignement, concernant les prespectives
<lu chemin ou les ressources financières de la coin-La motion est adoptée, et le bipm lu me troisième pagie mais qui déclara que le député représentant
alors le comté le Gloucester (M. Burns), et qui le

SUBSIDES-EMIRANCHEMENTS DU CHE- représente encore, donnerait à la chambre tous les
renseignements de nature à l'engager à accorder uneMIN DE FER IN'ERCOLONIAL. subvention au chemin. En conséquence, le 17 mai

M1. FOST E R : Je propose que la chambre se forme 1883, pour répondre à l'invitation du ministre des
de nonveau en comitépde sues. chemins <le fer, l'honorable député fit valoir sese ecomité (les subsides. arguments en faveur d'une subvention pour ce

M. MULOCK : Avant que vous quittiez le fan- chemin <le fer et ses assertions sont consignées daims
teuil, M\. l'Orateur, je désire attirer l'attention <le lee Dé/a. de 1883, à la page 1266. Après avoir
la chambre, pendant quelques instants, sur ue ques- cité Sandford Fleming, l'honorable député expose
tion qui surgit, connue conséquence <le quelques ses propres idées pour engager la chambre à voter
idées exprimées, ici, par quelques-uns les membres la subvention demanduî<lée. Il lit :
(le cette chambre, durant les deux seumaines dei- En conséquence, je dis qu'à ce seul point de vue-
nières. Au cours <le la discussion des affaires con- -Je veux dire, (le la voie la plus courte.--
cernant le chemin <e fer Intercoloial, lhonorable les auteurs de ce projet seraient justifiables de demander<éputé < >Allert (M. Weldoni) a proposé, comme à la chambre de venir en aide à la construction (le ce
moyen le régler la question relative aux divers chemin de fer qui, à l'avenir, dans tous les cas, contri-
embranchements du chemin <le fer Intercolonial buera grandement à la prospérité du pays en général.
que ces embranchements fussent réunis au el M . l'Orateur, le projet ne repose pas sur cette seule

e hhen base : il a un but d'une toute autre portée, il a pour but dede fer Intercolonal, de manière à ne former qu'une développer le commerce et de le créer, non-seulement
seule ligne de chemin <le fer. Au cours (le cette dans cette localité, mais dans toute l'étendue du Canada.
discussion, l'honorable député exposa <iuil yavai La construction <le ce chemin assure un trafic énorme àl p ait l'intercolonial et comme tributaire du hemin de ferseize ou dix-sept embrancbements <le chemins <le fer, Intercolonial, il ne le cède en importance à aucun de ces
dans cette position, administrés par différentes eibranehements.
colpagnies, mais se reliant avec la ligne prin- Jc reconmnande cet explosé à l'attention le l'ho-
cipale <lu chenin <e fer Intercoloal. Au cours norable député d'Albert (.M. Weldon). Ici, on déclare
(le cette discussion, il parut que, quelques semaines que le conuerce du chemin projeté de Caraquette
avant l'élection génerale <le 1887, sir Charles Tupper nm'est surpassé par le counerce d'aucune autre <lealors membre du gouvernement, avait laissé espérer ces lignes d'embranchement qu'on nous demande
aux populations les provinces maritimes, lue le d'acheter. Il impoute <le savoir que c'est là, ungouvernement accueillerait favorablement, une pro- échantillon des seize ou dix-sept embranchements
positbon dans ce sens. Sur ce point, l'honorable qu'on nous demande d'acheter. L'honorable députédéputé d'Albert (M. Weldon) obtint l'appui <le ajoute
l'honorable député <le Westnorland (M. Wood), et
ainsi, il pitraîtrait qu'il se fait actuellement un Et, parce que c'est un tributaire de l'Intercolonial, je

mouemnle gouvermeet prétends que mon honorable ami, de l'autre côté de lamCouveiiment pour engager ne ire d'objection. Si je l'ai bien eom-
ter la politique en question, pour réunir toits les pris, il est en faveur de tout chemin qui apporte du trafic
embranchements du chemnii de fer Intercolonial et au chemin de fer intercolonial.

Pour donner à la chambre une idée de la somme dules réunir n un seul réseau, (le manière qu'ils fas- commerce qui se fait sur le parcours <le ce chemin, et desent partie du réseau général (les chennns <le fer du la population qu'il desservira, je dirai que, depuis le point
Cainda. Il n'est que juste de (lire que l'honorable où l on se propose <l'opérer la jonetion avec le chemin de
député d'Albert (M. Weldon), en faisant cette ro- fer Intercolonial jusqu'au terminus de Caraquette ou de

. t M. et pr- Sippegan. une distance <le 45 milles, il existe une popu-position, a insisté pour que ces chemins fussent lation de 18,000 habitants. Tout le pays que doit traver-
acquis à leur valeur réelle et pas plus. On peut se ser le chemin est habité. La valeur des produits de cette
demander, toutefois, si, parmi ces chemins, il n'en section du pays, durant l'année dernière, s'est élevée àquel ,ne chose comme un $1,000,000, partagés comime suit:est pas qui ne valent rien du tout. Je ne sache pas bois le construction, $300,000, poisson, rt coinris les con-
qu'il ait fait aucune exception, mais il a proposé serves un boîtes, morne, saumon, hareng. maquereau et
que la réunion de ces embranchements se fit aux huitres, $500,000: pierres meulières, $50,000: produits.de
f 'ais du -ys. ferme, 8150.000 Il existe un grand nombre d'autres lu-frais <11 pays' dust ries qui fourniraient un trafic considérable an cheminSi le gouv-erneieint doit entreprendre une pareille et qui toutes apporteraient leur tribut au chemin de fer
politique, je crois qu'il importe que la chambre et Intercoloniial. Ce chemin sera très avantageux pour
le pays soient édifiés, l'avance, sur la valeur (le l'ouest, vu qu'il donnera à ces populations l'avantagel de se procurer du poisson frais, ce qui leur manque au-quelques-uns de ces eibranchieinemnts, afin <le s'as- iourd'hui, et en même temps, cette partie du pays pro-
surer s*il est <le l'intérêt public (a(lolpter une telle fitera tout autant que l'est du nouveau mîarebé ouvert à
politique. Partant de là, je prends la liberté d'at- ses produits.
tirer l'attention sur un le ces embranchements, Tel est l'exposé qui a été présenté à la chambre,
connu sous le noi (le chemin (le fer le Caraquette. en vue de l'engager à accorder des subventions à
Aimsi que la chambre le sait, ce chemin de fer part l'entreprise projetée, et la chambre, convaincue
de Bathurst, sur la Baie-des-Chaleurs et se rend à sans doute par ces arguments, a accordé les sub-
67jj milles, dans une direction-est, sur la rive sud de ventions demnanées-d'abord, un subside de
cette baie, côtoyant la mer presque continuelle- $115,100 et peu <le temps après, ce subside fut

Sir JonN T oisox.


